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f\/Ÿ~V, 第八九次全體會議

~九四七年九月二十二日星期_午後三時三十分在紐約佛拉星草場大會堂舉行 

主席•• Mr. O. ARANHA (巴西）

—六•繼續一般辯論

主席：茲請多明尼加共和國代表發言。

Mr. DE SPRADEL (多明尼加共和國）： 

多明尼加共和國呼籲支助人類爭取以正義爲 

本的和平所作的各種努力，巳非首次，多明 

尼加有提出這種呼籲的道義權利，因爲多明 
尼加人民自有史以é所採取的各項行動無~ 

不是出於至誠。

在戰爭期間戰事最爲不利而且各民主國 

家前途似乎也無法預測之時，我國卽積極與 

爲正義而在戰場作戰的各國人民合作，這些 

人民就是目前在這個崇高議會内侷促不安的 

空氣中共負審議之責的各國人民。但是這種 

情形應該祗會使我們爲人類福利盡更大的努 

力。

多明尼加共和國於珍珠港遭受偸襲數小 

時後因尊m私國法律傅統及國際問的義務， 

毅然參戰，表明多明尼加與受此次可恨侵略 

之害者具有團結並共患難的決心，藉以在保 

護人類自由與尊嚴之鬥爭中分担危險與責 

任。根據這種態度，我國在里約熱内盧舉行 

第三次外長會議的重要際會中竭力主張全美 

洲國家應該對各極權國家發表共N的開戰宣 

言。多明尼加人民及政府所持立場與意見，雖 

然潰際上要激烈得多，但是爲了大陸的丨《1結 

起見，仍對當時當地所通過的各項協定，表 

示支助。

當以慘重犧牲®代價的勝利初現曙光 

時，我國又竭盡全力爭取切實合作，共同努 

力在金山會議中設法建立一個能負起掌握人 

類與文明最後命運的世界組織。

等到成立聯合國的提案有了定饑之後， 

我們卽將所有的信念與希望寄託於聯合國。 

我國對聯合國所本的各種理想始終保持忠 

忱，雖然我們偶然也見到若干令人感覺不安 

的變化，有時似乎使這個逋要性遍及全世界 

的組織前途爲之暗昧不明，而全人類的前途 

也因同一原因顯得暗淡。

現在我們能在大會内提出最淸楚的證 

據，證明我國已經履行與聯合國使命輿工作 

直接或間接有關的一切協定與建議，這是我 

們深以滹慰的一件事。事實上，我國巳批准 

T列各公約並將有關文件交存祕書處：設立

聯合國教育科學文化組織公約，有關聯合國 

特權及豁免的公約；有關設立國際難民組織 

公約；有關對難民及失所人民所採臨時辦法 

的協定;涉及修正麻醉品公約議定書的公約； 

有關世界衞生組織公約；有關國際貨幣基金 

會的協定;有關國際復興建設銀行的協定，以 

及設立聯合國糧食農業組織的公約。

除上述各公約外，多明尼加共和國也已 

履行大會所通過的其他決議案，包括所有經 

濟性質的各項義務，但是本人願特別提及我 

國纔對國際兒量緊急救濟基金所作的捐獻, 

因瀉其中極爲蜇要的人道因素，國際基金會 

在聯合國善後救濟總署結束後成立，專負援 

助貧窮兒董的崇高責任。多明尼加共和國在 

忠誠履行對於善後救濟總署的各項義務後今 

日又盡全力與這個新組織合作。多明尼加不 

祗對國際基金會有大量的捐獻，並且表示願 

收容成千成萬的歐洲兒童，這些兒童現在都 

能在多明尼加國保護之下，在我國國内找到 

新的家，並且得到救濟。

在這種情況之下，多明尼加共和國對本 

屆大會議程包括廣泛的各項目，極爲注意，是 

理所當鍊的事。雖然多明尼加所關切的是所 

有各項目，但是我們仍願特別提出一兩個項 

目，以便在起始時就陳明多明尼加政府這些 

事項所持的立場。

第-*，我們必須提及與否決特權之使用 

有關的問題。多明尼加共和國是美洲大睦上 

認鸩國家主權平等原則不可侵犯的各國之 

— ,所以對於專爲各強大國家創立的特殊權 

利，當然不表同情；雖然如此，我國在金山 

時仍接受了事實上似乎確有需要的權宜辦 

法。但是現在因爲有使法铋制虔趨於健全並 

使其能符合聯合國所本偉大理想的需要，似 

應將這楗特權予以合理的修訂，傀能適合慜 

章的基本原則，尤其是國家在法上平等的雇 

則。我們希望這種特權在不久的將來可以完 

全廢棄；但是因爲使用這種特權的結果斷難 

認爲滿意，我們覺得必須在此地立卽規定方 

法，減少這種特權現有的弊病，並對使用加 

以相當的限制。

關於巴勒斯坦刖題，我國已於大會爲這 

個诎題所召開的特別屆會中淸晰表明立場。
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我們仔細閱讀聯合國巴簕斯坦特別調赍圚報 

吿書1後，確信必可在命蓮同繫於該領土的 

阿拉伯與希伯來雨個偉大民族之間獲致一個 

協調公允的解決方案。我們非常敬佩這兩個 

偉大民族，他們的權利與願望有數千年的傅 

統爲其證明，同時我國也根據庇容保護所有 

無端受殘害圑體的政策，已以職業給予猶太 

人民，使他們能在我國安居樂業。

關於義大利和平條約事，我們已表示支 

助阿根廷共和國提案，卽本屆大會議程應包 

括討論關於邀請各關係國家考盧修訂該和約 

的建議。我們之所以如此，是因爲敬佩義大 

利人民在人類文化史中的成就，因爲這個偉 

大國家與各丁國家間的友誼，因爲沱已表 

示確有誠意願接受現代的民主生活。

最後畢希臘這個特殊情勢。希臘人民顯 

因爲内戰而處於水深火熱的境视，而且内戰 

的所以能繼續，據訊是因叛軍受利害關係各 

鄰國的支援。情勢旣然如此，聯合國就有干 

涉的充分理由，因爲希臘的情勢必須加以澄 

淸，並且希臘必須獲得必要的援助，使能不 

受外來分子的擾亂，這些人不顧對國家主權 

原則應有的尊重，想在希臘促成無政府狀態。 

如果有人揚言缺乏實據，我們仍認爲聯合國 

應澈底詳查此事，以便依國際慣例及本組織 

用爲基礎的憲章各項規定，採取適當辦法。

所有可能引起國際反應的內戰不僅痠亂 

當事國的和平，並且也危及鄰近區内的和平， 

因之可能危及全界的和平。我們相信聯合國 

如能有效應用它的力量，現在希臘的爭端必 

可解決，毎一個國家的主權也獲得應有的尊 

赏，世界各地因此亦可和睦相處。

大會所負責任之重大，是決無疑問的。 

但是我們深信世界上爲了保衞本身權利與實 

現共同理想，不久以前尙能毫不遲疑圑結一 

致的各國人民，其共有的誠意必可陡聯合國 

克服一切困難繼續在世界各地推進促成和平 

的工作，並使在各方屬望的空氣中舉行的本 

屆會議，會成爲促使人類和諧的崇高理想得 

以實現的又一進展。

主席：Mr. Aranha 離座，由 Mr. Delbos 

(法蘭酋）暫代主席。

主席：請南斯拉夫代表發言。

Mr. SIMIC (南斯拉夫）：各聯合國家， 

特別是身受戰禍，竭力求取勝利的各國，無

1銮閱大會第二屈常會正式杞錄，袖編第卜一

論過去與現在，一直都相信聯合國憲章内的 

各項基本原刖就是導引各盟國獲致勝利的原 

則，也是建立仳界和平可以用爲基礎的僅有 

原則。

在解放戰爭中僦導各盟國人民抵抗希特 

勒統治世界的野心的各政治家，在奠定本組 

織的基礎時，不但是爲人類的觴利，並且也是 

鸩人類淸楚的意志說話，這是毫無疑問的。聯 

合國的基本原則一-以互相尊重及國家主權 

平等的觀念爲基礎在國際上合作——無疑與 

人類有史以來素有的願望相符。由此可見祇 

有這些原則才能成爲世界箠久和平的基礎。 

因此我們道個組織實象徵國際關係上的一個 

重要前進步驄；聯合國憲章也因此而成爲各 

國和諧和平與遒展的工具。

但是在本組織成立兩年之後的今13,各 

地人民已經開始懷疑，自卯將希望寄託於聯 

合國是否恰當。這種疑虛的產生不是由於聯 

合國用爲基礎的各項原刖，也不是聯合國的 

結構，而笾某幾個力量很大的會員國政府所 

採用的政策。某幾個創始會員國並且已是安 

全理事會常任理事的國家，採用背離聯合國 

憲章原則與憲章原則不相符合的政策，這種 

政策有時甚茧也反對發展“國際間以尊重人 

權平等權利及自決原則爲根據之友好關係” 

以及“所有會員國主權平等之原則”。

過去一年内之所以有許多事故，使國際 

關係無可否認地日趨惡化，並預示另一次戰 

爭的危險逐漸增加，就是因爲這種政策。

因爲美利堅合衆國政府的要求——換一 

句話說，就是目前有力量以經濟援助給予其 

他各國，其人民也深知在道義上負有此種義 

務的唯一國家美國的政府，這是因爲美國是 

戰爭期間在各主要盟國經濟蒙受嚴责損失時 

生產力量反而增加的唯一盟邦——因爲美國 

政府的要求，象徵愛好自由人民問互助善意 

的最偉大組織聯合國善後救濟總署，在我們 

上屈會議時覚吿結;過去一年在經濟援助 

方®大半是應用雙邊條約的原刖，但是某幾 

個國家則遭受拒絕不能得到經濟援助，因嘁 

有人明B張膽逑反大會所通過關於聯合國善 

後救濟總署結束後救濟需要的決議案四十八 

(―)2的文字與精祌。

南斯拉夫在軸心佔領，期間，在“歐洲堡 

壘”内組成軍隊5對佔領軍抵抗最力,但是由

銮閱大會第一屆會第二期會議所通過之決議

號。 案。
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於美國國會所通過的法案，在被接助國家名 

單上竟被除外。這明明是政治歧視。這種歧 

視待遇甚至更進一步：南斯拉夫國家銀行的 

大部分黃金貯備金，經我們以前由希特勒魔 

掌下搶救出來，在需要最殷急的時候送存我 

們絕對相信的盟友美國，這筆黃金一直被扣 

存在這裏，至今尙未交還合法的主人。本人 

還要另提一事。今年春季，南斯拉夫因去年 

歉收而有食糧不足的情形，急需馬鈴薯作爲 

糧食與下種之用，然而善後救濟總署竟不能 

以現款在美國購得馬鈴薯，當時的藉口是馬 

鈴薯無法運往南斯拉夫，因爲所有的船隻都 

要運糧食去德國。

今年又在聯合國範圍之外，成立一種大 

家所知道的馬歇爾援歐計劃。這個行動至目 

前爲止的發展，巳經顯明其眞正的0標是要 

分化歐洲，建立一個依靠美國的西方集圑s目 

的在於與蘇聯及各新民主國對敵，設法使它 

們在金元幕後孤立。

但是這個計劃祗是以杜魯門主義爲名 

在國際上所採行動的一方面而已。杜魯門主 

義公開宣佈干預別國内政的政策，凡遇一個 

以世界仲裁者與審判官自居而且儼然自認爲 

高於其他政府甚至高於聯合國的政府認爲有 

必要時，就可以有理由出面干預。

美國爲了這種計劃消耗好幾十萬莴美 

元。固然，這筆費用的意思是要復興並穩定 

外國的情形。但是得到美國大量援助的各政 

府，其國内實際情形如何？中國國内情形如 

何？根據美國官方統計，戰爭結束後三個月 

内送往中國的戰爭物資，數量較盤個戰爭期 

間還要多。希臘國内情形如何？希臘境內正 

在用美元對一個爲自由奮鬥的人民作戰。

至於西歐則如蠢大利、法國及幾個其他 

國家都顯然無法解決戰後的各種困難。黑市 

猖狂，生活指數增高，法西斯分子得以重新 

抬頭，又成了一種威脅。這些國家，包括德 

國與奧地利在內，都成了東歐各國賣國賊與 

叛徒的樂土，他們在這些國内逍遙度卩丨，隨意 

行動，在口頭與著作上甚至用自備無線電發 

音機宣傅以原子戰爭來對付他們的本國。根 

據去年大會全體一致通過的決議案三(一）S 

所有戰犯早應移送給他們犯罪所茌地國的當 

局，但是現在仍有罪大惡極的戰犯，在其中 

幾國境内逍遙法外。我們在這個講壇上說話，

^參閱大會第一届會第一期會議所通過之決議

案。

必須提起在目前爲止，還沒有任何義大利戰 

犯移交給南斯拉夫，雖然在戰爭與佔領期間 

義大利人在我國境内罪行深重，是誰都不能 

否認的事。諸位聽說墨索里尼的第二軍軍長 

General Roatta最近居然在羅馬發表他的戰 

時囘憶錄，想必覺得很奇怪。General Roatta 

是一個戰犯，他在南斯拉夫處死成千成萬的 

人質，焚燬不計其數的村莊。

關於此事，本人要鄭重說明武裝的法西 

斯夥幫已茌義大利出現重新開始其卑鄙惡毒 

的工作，從事與墨索里尼得勢前後相同的罪 

行。他們在一星期以前第一次大規模攻擊 

Julian Marches的斯拉夫人民，這些人民在 

過去二十五年墨索里尼獨裁期間不斷受無情 

的虐待。

各位都知道最近和平條約生效之後，特 

里亞斯特及Gorizia近鄰的邊界略有變更。 

這些法西斯黨徒與義大利正規軍隊，顯然預 

料會有這種變更，於和約生效數日前開入 

Gorizia,從事各種暴力行爲，虐待斯拉夫居 

民，掠奪居民財物。一九四七年九月二十Î3 

紐約時報稱此事爲“獵捕斯拉夫人”。获公開 

殘害斯拉夫人民的暴行中，義大利的法西斯 

黨公開焚燬三萬本斯拉夫語寮籍。這是本屆 

大會召開前兩H九月十四日所發生的事件。

這是義大利國内的情形，各泣都知道,義 

大利政府是在過去這一年中在一種很古怪的 

情视下向右轉的。世界各地的輿論一致認爲 

國務院Æ此事發生過程中所處地位絕對不是 

毫無作用的角色。

東歐各國的情形正好與上述完全相反。 

東歐各國雖然遭受戰爭的重大破壤，但是復 

興工作突飛猛進。各種民主機關也在和平的 

空氣中積極推進工作並且日趨穩定。

這些國家都是拒絕外人干涉其國内事務 

的國家。也是與馬歇爾計劃一類的事無涉，並 

且祗求遵循聯合國原則忠實施行國際合作的 

各國。我們斷不能說這種情形完全出於偶然。

蘇聯遵依各該項原則援助某數遭受戰爭 

破壤的國家，而且並未要求以任何特權或某 

種方式的管制爲交換條件。這些國家的人民 

因此而獲眞正的援助。法國人民也受過這楹 

援助之益。

凡所採政策違反本龃織原則的各國政 

府，當然認爲澉章以及我們遵憲章精祌所採 

取的任何決議，都是討厭的障礙。

本人無意逐一舉出過去一年内若干政府 

拒未遵行的憲章條款及上屆大會決議案5因
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爲名單不免太長。但是我必須鄭重提到對憲 

章一項基本原則的公開直接攻擊••那就是大 

國全體一致的規則。現在有一種企圖，想鸩 

安全事宜特別設立一個不適用一致原則的委 

員會，不獨要減低第二十七條的效力，而且 

想避開這一條。這個委員會如果成立，本組織 

結構將有重大變更。這是不遵照修正憲章的 

規定程序，诳“輔助*機關名義之下另設一個 

機關實際代替聯合國主要機關中之一。這等 

於另外成立一個與我們現有組織不同的新組

織Ü

這植全世界及本組織內同有的情形，使 

本屆大會待議的各項嚴重問題之一，逛爲明 

顯。

所謂的巴爾幹問題巳因解放戰爭獲致勝 

刹而吿解决。除在希臘各大強國尙以一種新 

方式繼續其帝國主義者強權政治的老套之 

外，所有其他巴爾幹人民都已擺脫久受他人 

統治的羈袢，最後，達到莊友好和諧之中自 

由獨立生存的目標一一這種目標同時也與世 

界和平的利益相符合。

希臘問題仍舊存在，並且已成爲一國際 

問題；但是這種情形之所以造成與希腦人民 

及其鄰國無關。

請准本人陳述幾項可證實本人言論的歷 

史事實，同時各位亦必同意此等事實無需任 

何國際調赍才能證明確有其事。

英軍於希特勒軍隊已在巴爾幹半島崩潰 

且希臘已經本國人民軍解放之後，開入希臘。 

英軍從來未與潰逃的德軍單位有任何接觸， 

反而倒轉槍口與希臘人民軍作戰。

當時全世界新聞界都報稱英軍在英首相 

邱吉爾搭乘戰艦到達之時，由Acropolis炮擊 

雅典。這類行動全世界都認爲是“武裝干涉”。

在這種干涉行動之後，希臘政府與聯合 

王國政府之間關係異常友好，並且聯合王國 

政府的代表直接參與希臘政府，都是毫不足 

怪的事。本人爲證明這一點，擬引證當時英 

國大使Mr. Leeper與希臘首相Mr. Voulgaris 

之間往來的信件。•一九四五年五月八FJ (No. 

221/34/45)及一九四五年五月十二El (No- 

6944) 的兩信說叨 英國駐雅典軍事代表團對 

於組織、管理、訓練希臘憲兵與警察以及監獄 

事務，都有絕對的過問權利。

在這樣成立的政府中，積極活動的賣國 

賊居然能佔公共安全部部長一類的重要職

位。該政府的性質可由安全理事會所設調査 

委員會報吿書1的下列文字看出：

“這些證據證明希臘境內的反對派政治 

圑體，都在違反一九四五年二月十二日Var- 

kiza協定的情形下，遭受逼害，馬其頓及 

Chamuriot兩地少數人民的自由也受限制。據 

傳逼害反對派的方式是大規模的逮捕、監禁 

與放逐，鞭笞與其他殘忍體刑，以及焚燒房 

舍作爲懲罰辦法。由各種證據觀之，施行這 

類逼害辦法者多半是希臘憲兵與官方所容恕 

的右翼黨徒

在延續很久破壤重大的戰爭期間奮勇與 

實力遠勝本身的義大利與德國法西斯敵人血 

戰的英勇希臘人民自然不甘願接受這隨不應 

有的命運。因此希臘人民決定反抗這個藉外 

國干涉而成立維持的無法容忍的少數派政 

權。

目前希臘境f勺的戦爭就是由上述接連發 

生的事件而來的。

南斯拉夫政府鑒於希臘境内事實的演變 

蘊有對國際和平與安全的危機，曾於一九四 

五年提請各主要盟國注意此一問題。嗣後蘇 

聯及烏克蘭又先後分別將同一問題向安全理 

事會提出。

當時Mr. Tasldaris本人也承認希臘境 

内發生的爭鬥還涉及其他因素，這些因素與 

指控希臘北面鄰國的各事無關。一九四六年 

八月十二日他向偷敦泰晤士報記者發表言論 

說：“希臘亂黨目前在希臘北部從事的活動， 

祗涉及在希臘居民之間維持法律與秩序的純 

粹内部問題。”據該記者稱，“他認爲游擊隊的 

這種活動，斷不能視爲是南斯拉1 夫與希臘間 

的一個問題。”

但是幾個月後Mr. Tsaldaris也許因在希 

臘祌殿——也可能是在其他地方一一請示祌 

明有所獲而發表一種完全相反的意見，他的 

用意很明顯的是要爲希臘政府及其保護者推 

卸責任，歸咎他人。然後他又提出指控，稱 

希臘北鄰各國支援希脲游擊隊。

Mr. Tsaldaris政權與美國政府現在又更 

進一歩：他們竟然指責希臘北鄰各國威脅希 

臘的獨立與完盤。所有戰爭販子的新聞事業 

當然都熱烈歡迎這項指控，因爲他們可以利 

用它達到自私的丨3的，以哥培爾的方法發動 

警吿，使人心惶恐，以便與南斯拉夫甚至蘇 

聯作對。

1參閱文件S/360,卷第一七九頁。
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Mr. Tsaldaris的政權在一九四六年十二 

月間在安全理事會內控訴希臘北鄰各國。本 

人欲請各位特刿注意這一日期，南斯拉夫政 

府雖然早在一九四五年七月卽B請各主要盟 

國注意希臘境內事態演變的危險性，蘇聯 

與鳥克蘭兩政府雖然在一九四六年間先後 

將此事提出安全理事會而毫無結果，安全 

理事會待至一九四六年十二月時方始因Mr. 

Tsaldaris的指控決定在希臘境內從事調査。

Mr. Marshall在本屆大會內發言時用爲 

根據的調査團的報柴書，或不如說是該調杳 

圑多數的結論。

我們現在無需注意有關調赍的各項事 

實，但是我們認爲必須提到Mr. Marshall在 

第八十二次會議時對大會發表的言論。他說， 

“各位都知道調査圑及其各輔助小組E以大 

多數決定認爲糾紛主要原因是南斯拉夫、阿 

爾巴尼亞及保加利亞非法協助並支持游擊隊 

對希臘政府作戰

我甚感抱歉必須以下列各項事實提請 

Mr. Marshall注意。調杳團的結論中並無隻 

字道及希臘騷動的主要原因是希臘北鄰各國 

援助游擊隊所致。多數結論1稱希臘境内戰 

爭起於下列各原因：

“調査圑於硏究希腦對內政策與其所調 

査問題之間的關係時，認爲希職境內不寧之 

情形係戰爭的悲慘事件以及自解放以來希臘 

政府所遇戰後各項問題的遺禍。”

結論中確曾說北鄰各國協助希臘的民主 

箪_，但是調査圑M過各該項結論的多數並 

不是头多數，祗是六票對五票而已。所以Mr. 

MààiaH所說的大多數決無其事。

調赍I®內代表蘇聯及波蘭的兩位團員在 

à決時都曾投禀反對文件內列爲結論的那部 

分。法國團R表決時棄權，並向調査圑提出 

—項書面意見附入結論，其内容如下:2

“舉行調査時的各種情形似乎不允許我 

們根據健全的法伸原則自調赍得到任何結 

論。卽使有些代表圑認爲對於單獨的各項事 

實可以作成結論，但是這樋方法含有很大的 

危險。因爲如祗對問題的某一方面加以閛明 

而聽任其他方面仍舊含混不淸，調査的全景 

不免失之歪曲。所以，局部的結論對於當事 

各方勢必不公平，並且也會使安全理事會誤 

解。”

1參閱文件S/360,卷一,第一七八頁。

2袞閱玄件S/360,卷一，第二四一貝至二四

二頁。

贊成結論的比利時與哥侖比亞圑員，對 

結論中提到北鄰各國所負貴任問題的那部 

分，也以書面方式提出保留意見。

Mr. Marshall所提到的六位圑員的結論， 

其所本的證據是甚麼？

希臘政府所提出的主要證人，都是罪犯 

或在牢獄中受過慘刑的人，無可奈何而對南 

斯拉夫、保邡利亞及阿爾巴尼距供出不利的 

證詞，這件事爲何未見提到？供詞中許多話 

都前後矛盾^多次被證人本人推翻，這伸事 

爲甚麼也未提及？

如蒙各位允許，我欲引述一個主要證人 

的動人言論。他說：3 “我無法解釋我爲什麼 

還未被處死。我想他們是要我能在今日對各 

位提出不利於鄰國的言論。”

由此可知，調杳圑如果確曾愼m認眞執 

行職責，祇檢討眞確的事實，不顧政治上的 

考慮以確定眞相爲唯一的宗旨，使聯合國主 

管機關能依照第三十四條的規定作符合憲章 

文字與精祌的具體結論，調查圑必然已經査 

悉目前希臘境內嚴重的情形，其責任全在於 

那些意欲由被吿地位搖身一轉而成爲檢察官 

及審判官的人。

關於這事，現在必須再着重提出幾件衆 

所週知無法抵賴的事實。

現在負起以前聯合王國在希臘任務的美 

國以二五〇，〇〇〇，〇〇〇美元給予希臘政 

權，但以美國能管制這筆款項的用途爲條件。 

美國已經行使這槭管制權，現在的希臘政府 

是在雅典美國大使館内組成的，就可以證明 

此點。舉例來說，Mr. Griswold在這個政府 

成立時，發表獨特的言論，其中'有下列公開 

的威脅:“不遵行美國的命令將實際影響美國 

援助方案。”

—九四七年九月二日紐約時報以下面的 

文字來說明這植要求的性質：“咋天各部長， 

三軍參謀長，首相及英、美兩國軍事代表圑 

圈長舉行會議硏究希臘政府軍隊如何由游擊 

隊方面爭阎主動的各種方法。”同一報紙載稱 

美國爲供希臘政府軍的糧食，毎日要消耗十 

莴三千元美金。

我們如果顧及這些事實，我們勢必同意 

現任希臘首相Mr. Sophoulis主要機關報 

Vima的編輯一九四六年六月二十六日所發 

表的言論，他的宣言原來字句如下：

“美國干涉我國國内事務程虔之深，可以 

說已經使希臘失去大部分的獨立，將本國置

3金閱文件S/360，卷一，第一百八十四頁。
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於美國經濟與行政控制之下。今後希臘政府 

的任何活動都要先由美國總統及其駐希臘代 

表核准。我不是在談外交政策，因爲就是在 

理論上希臘也無自己的外交政策可言，這是 

不難瞭解的。我國已成了一個受保護國，這 

雖然是我們不甘承認的事，但確是極明顯的 

事實，我國的前途依賴外國意志者多，依賴 

我們自己的意志者少。”

這就足以證明指控南斯拉夫、保加利亞 

及阿爾巴尼亞三國的話全無根據，反之，強 

迫希臘人民接受其不願承認的政權者，實負 

有重大責任。這種責任在英美兩國政府身上。

這是本組織至此刻爲止需要應付的最嚴 

蜇問題之—。聯合國一會員國因爲外國軍隊 

的千涉及外來經濟壓力，e失去锔立的地位。 

而負這種嚴重違反憲章行爲的責任者，又是 

兩個聯合國創始會員國及安全理事會的常任 

理事國。

在這種情现下，我們必須提出下列各問 

題。並未干涉希臘內政的各國，何以被控有 

干涉行動達•-年之久？爲什麼過去與現在都 

有a澈佈無稽謠言，例如說南斯拉失境內裝 

備的國際軍圑B被遣往希臘？各位必仍記得 

這個無稽的謠言幾乎一經傳出就有事實證明 

並無其事。實施干涉希臘內政的政策者難道 

眞能用這種淺薄的煙幕來朦哄大會嗎

這一問題列在安全理事會議程E有九個 

月。美國代表在討論結束時，向理事會提出 

-個完全不顧主要事實——卽美國公開干涉 

希臘國內事務~■一的解決方案。該案如獲通 

過，美國今後就可以隨意干渉希臘國內事務。 

理事會多數不幸都接受這種®點。

但是安全理事會的決議不是由過半數決: 

定的。蘇聯代表因此得Jgll狙止一個不僅對希 

MA民而且對盤個和毕都顯然不公允，有歧 
-性而且易滋流弊的決_，词時也使_合國 

的各項原則不致遭受埽重的瘙害。

:但是理事會的多數達到了將這問題提送 

大會的目的。這種作洼的用意無非昼希望辦 

到在理事會内辦不到的事；卽希望我們在此 

時此地准許美國任意千渉希臘。甚至准許美 

國最後的武力干渉行.動。

聯合王國因爲知道強迫自尊心重如希臘 

人民者接受外國的意志是不可能的事，纔任 

令美國負起這個重担。美國已經遭遇同樣的 

困難，目前正在設法使聯合國認可其在希臘 

施用的政策，使國合國負起施行這槌政策的 

責任a .

這當然使許多人感覺爲難；但藝對我們 

來說，史家的定論與我們對後世的責任遠較 

其他任何考廑爲重要。我們不能採取違反這 

個偉大和平憲章的決:議憲章所規定的本組織 

宗旨之~爲發展？國際間以尊重人民平等權 

利及自決原則爲根據之友好關係。”我們應當 

本這種精神來謀彔希臘問題的解決。

立卽撤退希臘境內所有的外國軍隊及外 

國特務，是唯一可能解决問題的方法，因爲 

希臘人民紙有在霉種情形之下才能以民主自 

由方式決:定本身的前'途。

所以我們如果有勇氣面對事實，撇棄本 

身的利害關係，並且確定我們的•决議祇以我 

們對全人類所負責任爲出發點，我們可以覓 

獲解決希臘問題的方案。

我們如果遵循這個途徑，我們也能爲許 

多其他待決:的問題覓獲解決:方案，並能鞏固 

和平而不致走上趨於戰宰的途徑。

所有誠懇的民主人士及切盼持久和平的 

人民，必定都抱有這種堅定不移的信念。南 

斯拉夫共和國人民就抱有這種堅定的信念， 

在艱苦卓絕的情现中復興祖國的南斯拉夫人 

民認爲自由與和平是無價之寶。

Mr. Vyshinsky就是本道種精神，向大會 

提出對煽動新戰爭者採取聯合行動的提案。 

大會所負的崇高任務是確保國際和平，安全 

及正義不受威脅，所以本屆大會如欲圓滿達 

成任務，應在目前這種嚴重情形中通過蘇聯 

提案，作爲聯合國一切正常工作的條件。南 

斯拉夫代表團熱誠支助這一提案。

我所提到的事也許意義都是根嚴重。但 

是讓我們對戰爭期間支持我們的那些理想的 

精神力量，不耍失掉信心。讓我們證明美國 

並未遺忘一個偉大人物的話。我願苒提羅斯 

福這個名字，可惜現在這個名字遠不及前數 

次會議中那麽常聽到。我願引證他在一九0 

五年四月十二日去埤那一天筆述而不是口說 

的臨終思想：？我們謀求和平——垂久的和 

平。我們不祇宴結束戰爭，而是要終止所有 

戦爭的起源，終止這種解決政府間糾玢的慘 

無人道完全不切實際的辦法”。

我們當然要求取和平，求取尊重不論大 

小各國主權平等的和平，謀求尊重所有人民 

自決權利的和平，謀求符合聯合國憲章精祌 

的莊嚴和平。

主席：請土耳其代表鉉言。

Mr. SARPER(土耳其)：我深知备委員會 

極需從速恢復工作，所以本來決定不在大會 

審議的現階段發表言論。但是因爲有幾位代
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表已在議席間提出新問題，使我必須對其中 

幾個較爲重要的問題，略向各位陳述土耳其 

代表圑的意見。

我本來可以在各位委員會内這樣辦，實 

際上我現在就保留發言之權;。但是因爲這些 

問題是先在大會內提出的，同時我們也認爲 

大會是兼容並包的機關，並且也是聯合國實 

體表現的場所，因此我認爲我應將我國有關 

的意見首先向這個機關提出。

問題之一是關於聯合國大會積極執行職 

務的問題。大會是所有聯合國家都有代表的 

唯一機關，因此，大會有代表性質最爲普遍的 

機關。大會又以若干職權，交給幾個較小的機 

關，其成員係由組成大會的各國代表之中選 

任，實際上也是由大會選舉成立的，期望它們 

依聯合國大會的態度與精祌，執行這幾項職 

權。如在任何方面有不符聯合國宗旨及願望 

的行動，縱使祇出於我所提到的辦事機關之 

手，大會也必受其影響，大會是全世界愛好和 

平人民希望集中的處所。將來支持這個世界 

議會，培植並加強這個議會，俾能爲公允與民 

主的原則奠定基礎，達到爲全人類謀求和平、 

安全與繁榮的目的者也是這些人民的意志。

大家都應當看得淸楚，如果爲某種各方 

面所知道而且贊成的宗旨，特別設立圑體，授 

以若干權利，用以替代大會，則將來萬一發 

生此等特設圑體行使這些權利明明違反其設 

立宗旨，而且亦違反聯合國宗旨的情形時，就 

—定會嚴重妨礙大會職權之行使。爲不負全 

世界人民起見，對於這種情形必須立卽設法 

補救。

我們認爲在處理對全世界都極重要的各 

種事項時，不應利用本來用意不同的方便辦 

法來m止極大多數的意志使其不能實現。我 

所說的是所謂的否決權。這種辦法與聯合國 

的基本觀念不但不能並立，而且完全相反。

土耳其代表圑在金山會議期間就巳正式 

反對安全理事會投票的程序，並且當時就巳 

陳明將來有修改這種程序的必要。我相信我 

們之中多數人都同意現在巳到了修改的恰當 

時機。

美國代表馬歇爾國務卿在九月十七日第 

八十二次全體會議時提出兩個我所認爲可使 

大會更有效執行任務的提案。提案之一是凡 

遇有關憲章第六章的問題及申請入會的事 

項，不妨収消全體一致原則，藉以放寬安全 

理事會的投票程序。

土耳其代表團贊成完全廢除否決權。但 

是否決權如果不能完全廢除，土耳其代表圑

準備支助美國代表所提至少有意限制否決權 

的提案〇

美國代表所提値得注意的提案是關於大 

會設立一個和平與安全問題的常設駐會委員 

會。

通常將範圍較大組織的權利分授數目有 

限的較小單位，完全是爲了在實際上便利的 

原因。但是在有範圍廣泛牽涉很大的間題時， 

最合理想的程序當然是將問題提送代表愈多 

範圍愈廣的組織決定爲是。在審議設置所有 

會_國都有代表參加並且代表聯合國大會的 

大會常設委員會一事時，我想誰也不能認眞 

反對這類的民主發展與改善。

我國認爲大會之所以未能圓滿解•决許多 

問題，希臘問題是其中之一,就是因爲上面 

所說的程序上的缺陷。

因爲奮勇抵抗實力遠勝的法西斯軍隊而 

受全世界敬佩的希臘，現在仍遭受戰爭的蹂 

躏，並未獲得分所應得的和平。

今天出席會議的所有代表都很知道一項 

沈痛的事實：今天的世界是處於_種危險不 

安的過程中。某些人對於這種情形的曲解，使 

我們中多數代表同樣的感覺沈痛。

譬如根據蘇聯代表的說法，不安情形的 

一個明顯原毎是土耳其報章的登載。這是一 

種無理的指控，我不能不加以答覆。

蘇聯的報章與無線電繼續不斷的刊載傳 

播有意誹謗中傷我國的挑覺言論，而希望土 

耳其新聞事業在這種普通稱爲“祌經戰”的心 

理侵略中，不以類似辦法提出反駁，這未免 

是妄想。

關於在這個講壇上以顯無誠意的態度批 

評不遺餘力的美國對土耳其的援助,我要說 

明它是一種友好的援助，目的在使土耳其人 

民能保持他們合法生存的權利，因此不失爲 

對世界和平的一種貢獻。所以土耳萁人民很 

感謝的接受此項援助。

土耳其所最視爲神聖的願望是與全世界 

各國和好相處，一無例外。土耳其的政治家 

屢次表明這種願望。

最後，我願代表一個愛好和平自由並對 

聯合國基本觀念有堅定不移之信念的人民， 

向大會表達土耳其人民及其政府的熱切希 

望，恭視大會本屆會議工作順利，收獲重大。

主席：請沙烏地阿拉伯代表發言。

H. R. H. Amir FAISAL OL-SAUD (沙 

鳥地阿拉伯）：因爲我們所須處理的許多嚴重 

問題以及目前世界不寧不安的情形，今日全 

世界都在對我們注視。自從簽訂憲章以來，我
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們都深知有待於我們去解決的各種祓雜問 

題，其嚴重性不亞於戰爭本身。但是我們相 

信我們這個抱有世界最偉大精神且係由卓越 

政治家出席的組織，一定能爲所有政治、經 

濟及妣會危機覓獲解決方案。當年克服敵人 

的力量必然也能解決目前的這些困難。但是 

我們必須瞭解這有一個條件，就是力量必須 

圓結，立意必須純正。阿拉伯世界所以仍對 

本組織抱有信心，並且希望聯合國能獲得解 

決方案，證明聯合國是不負世界期望的一個 

組織，也就是這個原因。阿拉伯世界也相信 

負責謀求世界和年的人不致有負這種信心。

有待我們在本屆會議設法解決的許多問 

題，性質祓雜，需要我們戳力同心共赴其事。 

其中的一問題是巴勒斯à問題，其實這個問 

題是全阿拉伯人的問題。實際上，這個問題 

就是中東問驛，中東的和平有顆於這個問題 

的解決。沙烏地阿拉伯確信本組織一定會對 

巴勒斯坦問題予以應有的注意與硏究，不致 

受一個委員會或任何一個國家見解的影響。 

我們本來希望美國國務卿馬歇爾先生在第一 

委員會舉行會議，澈底討論問題各方面情形 

之前不致草率發表意見。我們本來期待美國 

政府及其代表在委員會召開會議之前，採取 

中立的態度。但是不幸得很，他在其他代表 

能根據詳盡透澈的硏究而有正確意見之前， 

就急遽發表意見。我毫無疑廬的相信大會必 

然主持正義與公理，絕對不會容許有援助侵 

略者的事情。

阿拉伯人絕無侵犯他人權利或攻襲任何 

國家之意。阿拉伯人所要求的祇ë在本國安 

居樂業，俾可從事改善自己的情呪。但同時 

他們也有決心保衞自己及祖國抵抗強行侵入 

的外人。

在猶太人於全世界特別是歐洲到處遭受 

逼害時，阿拉伯人是他們的保護者。現在阿 

拉伯人要排除一個少數政治圑體的侵略，這 

個圑體是猶太民族主義黨。這個團體不代表 

分散世界的猶太民族，它的政治性勝過宗教 

性，使用的方法與納粹主義者無甚區別。

國際聯合會巳不存在，隨之而去的是國 

聯存在的短期間所簽訂的各條約。歐洲各國 

的疆界旣然也都完全改變，國聯的遺跡何必 

—定要在巴勒斯坦保留？

我們確信一定還有主持正義的人，這個 

組織一定不會再度通過國際聯合會不合理的 

決:議案。我們更相信一定還有立意正大思想 

崇高的入有勇氣不爲馬歇爾將軍言論所左 

右。

我們將以JE義與公理藉天之肋一定勝利 

的信念，參加委R會的工作。

希望天佑各位。

主席：請古巴代表發言。

Mr. BELT (古巴）：古巴共和國每次出 

席聯合國大會會議都有準備在任何可促進維 

持全世界和平與安全的事務方面提供無條件 

的合作，現在亦復如此。

古巴代表圑深信要達到此項宗旨的，必 

須有一個握有國際最高權威能夠維持法律秩 

序的組織，所以願竭盡全力設法助強我們在 

金山所創設的這個力量薄弱的組織。

欺騙世人是一種罪惡。我們有責任將事 

實吿訴世界人士。在金山市議定的聯合國憲 

章不足以維持和平與安全。

在第一顆原子彈爆炸於廣島的時候，人 

類也許不知不覺巳進入一個新的時代，需要 

新觀念與新思想。聯合國憲章在原子時代開 

始就已變成不合時宜的規章。自那時起，憲 

章就需要修K改訂，以便適應我們現在的新 

時代。

國家間的關係需要以一個新國際法制來 

規定。所有國家都須犧牲一部分的主權，以 

便建立一個國際共有的主權，這個主權應由 

全世界公認並尊重爲最高國際權威。不受限 

制的主權必須屈居於集體主權的新觀念之 

下，沒有集體主權就沒有集體安全。

三年以前故羅斯福總統——我們在提到 

他的名字時總是異常的尊敬——在爲了贊助 

鄧巴頓橡園協定發言時，說過一些話，我想 

各位必能准我加以引證：

“聯合國安全理事會必須有權毅然採取 

迅速行動以便維持和平，如屬必要並得使用 

武力...•。我是小城鎭中生長的人，所以總 

以小城鎭作比。一個警察如果看見歹徒銜入 

別人家中，還要间到鎭公所召集會議領取拘 

票再去拘捕，這個讓察似乎不會有多大用 

處。”

這是羅斯福總統在雅爾他會議舉行前數 

星期一九四四年十月二十一日所說的意見。

雅爾他會議中有何種事件發生改變了這 

項深謀遠廬的意見？這是一個很少人能答覆 

的問題。對於該會議所作的祕.密協定，至今 

仍舊是諱莫如深。但是我們可以斷言普逋稱 

爲否決權的一致規刖是由雅爾他會議而來 

的。破壞聯合國協調的禍害就由此而開始。 

在這個規則之下，羅斯福總統所提到的警蔡 

不但必須要到鎭公所召集會議領取必需的拘
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罌。根據辑個狈遲才列入憲章的一致规則，他 

的任務還要更加的困難。他在逮捕犯人之前， 

因受規則的限制，必須獲得警察局主要人員 

全體一致的同意。這植荒謬的規定當然會使 

安全理事會運用失靈。

古巴當時在金山就已顧廬到這種情形， 

並且屢次說明此點。古巴以其認爲能表示反 

到的唯一辦法，來反對否決權，卽投票反對 

憲章規定這棟特權。古巴見解的正確，不幸 

已由時間予以證實。安全理事會因爲否決權 

無法梂取行動保衞和平與安全的情形，發生 

已經不止一次。理事會B經成爲聯合國内的 

一個無用機關。樹立這條规則的用意在於阻 

.Ih多數有計劃地強制全體接受其意旨，但是 

現在却成了一個國家，不論有理無规隨意濫 

用強迫聯合國其他會員國接受其決定及意見 

的特權，這一個國家a經多次在完全不顧盤 

個聯合國利益的情形下，以否’决權爲一種不 

正當的本錢，爲其本國購買利益。最近以否 

決權阻止新民主義大利共和國加入聯合國一 

事，不但是不正當的使用這種特權，而且極 

端的濫用這種特權。

憲章顳然必須修正。大會必須有較廣的 

權力。大會應該是代表世界所有人民的眞正 

民主代議機關。

由憲章中取消否決權，與使聯合國所有 

會員國遵守國際法院的管轄，同有必要。

談到大會的權力問題，我必須對一位在 

舊金山以堅忍不屈的精神竭力使大會成爲一 

個名副其實的議會組織的卓越政治家，致深 

切的敬意。我所提的這位政治家不用說就是 

澳大利亞外交部長爲小國權利執言的鬥士 

Mr. Evatto

我們不同意某些悲觀主義者認爲另一次 

世界大戰無法避免的意見。但是我們相信如 

果大家繼續培植恐懼戰爭的心现，努一次武 

裝衝突是確有可能的。過分的恐權，深恐受 

攻擊的心理，會使一些除非爲了合法自衞權 

利決不願訴諸戰爭的人民也變爲侵略者。

對於新武器尤其是原子彈的恐懼^可能 

成爲另一次戰爭的主要原因。所以達到普遍 

裁減軍備固屬必要，設立一垌握有國際最高 

權威的紐織負賣監視並管制原子能的生產與 

使用也非辦不可。徂是裁減箪備與管制原子 

能兩事本身都不足M維護和平，要達這個目 

的，我們必須先要遏止自私的慾望，實行容 

恕，並永遠革除仇恨心理。這是唯一的方法 

可以避免一次新戰禍，使我們以重大血肉代

價經歷多少世紀才能累積起來的精神成就， 

得以保全。

我們這些出席大會的代表是奉召前來藉 

祌靈之助避免文化厄運的人。

主席：請烏克蘭蘇維埃社會主義共和國 

代表發言。

Mr. MANUILSKY (烏克蘭蘇維埃社會 

主義共和國）：烏克蘭蘇維埃社會主義共和代 

表圑認爲大會及盤個聯合國應當全力注意的 

主要問題是實施大會一九四六年十二月十四 

曰決饑案，該案建議聯合國所有會a國均應 

裁減軍備並且廢止原子武器。此外，各會員國 

也應依照蘇聯代表圑九月十八曰的提議，以 

迅速行動制止戰販，來補助這些重要而具有 

決定性的建議。聯合國同時也應採収步驟，確 

保聯合國憲章以及聯合國所通過的各項決議 

與建議都必須嚴格遵守，不准前此某數國家 

隨意違反的情形繼續存在。至今還未受懲罰 

的戰販們的活動範圍猓個的國際情勢都要求 

這種行動。

雖然抵抗法西斯侵略者的戦爭早a結 

束，世界各地區如遠東，南洋，希臘及巴勒 

斯坦等等仍有軍事行動。

在其中有些國家境内，某幾國肆意違反 

聯合國憲章，對爭収獨立並依民主原則謀求 

生存的人民加以攻擊；在其他幾國境内，他 

們干涉内政，竭力在各方而支援並且武裝反 

動分子，使他們與大衆人民所支持的民主力 

量作戰。

美國在中國內戰中以援助給予國说黨與 

中國民主力量作戰，無疑的是肆意違反不干 

涉他國內政原則的行動，我們都知道聯合國 

憲章最基本的原刖就是不干涉他國内政。

同樣不符合憲章基本原則的行動是聯会 

王國在希臘境內公開干涉希臘内政的行爲s 

英國在希臘領土内駐紮一部分軍隊？用以支 

持並維護不受民衆擁護的法西斯保皇政權， 

這個政權已使希臘陷於永久内戰的狀況，而 

且有演變爲與愛好和平的各巴爾幹國家作戰 

的危險。

聯合王國的這樋武裝干渉行動擾亂了希 

腦自德國侵略者手下解放後和平與寧靜，並 

且促成希臟的内戰，結果是法西斯保皇黨政 

權在政治上硤產，及英國政策的一敗潑地。 

這種一敗塗地的情形並非出於偁然；因爲琚 

些自認爲可藉外國干涉之助壓倒希臘人民的 

人，忽略了一項事實，卽所有國家，卽使是
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最小的國家，參加戰爭之後就與參戦之時不 

同，現在不可能苒以恐怖手段來統治人民，因 

爲恐怖手段只會引起更普遍的抵抗，使原來 

本無政治觀念的消極人民也參與鬥爭。

如果德國人用其慘無人道的恐怖方法都 

未能使愛好自由精力充沛的希臘人民屈膝， 

現在任何人要作到這一點恐怕更是困難，因 

爲希臘人民爲爭求自由獨立已有多年的磨 

練。

現在美國當局甘願，出而以英國失敗政策 

的執行人自居，答應實行英國未能完成的任 

務，這是預料得到的事。

我們祗要看蘇聯如何小心翼翼的遵守憲 

章，上而所說這些違反聯合國憲章的事例便 

更覺剌服，蘇聯已將其在中國、挪威、Born- 

holni島及伊朗的駝軍撤退。

聯合王國在以最正當方法爭取獨立的巴 

勒斯坦境內也在從事戰爭。

我們也不能忽略在印度尼西亞進行將近 

兩年的血戰。安全理事會雖然已經下令在印 

度尼西亞“停火”，荷蘭軍隊仍舊繼續其攻勢。

這些所謂地方性質的每一個戰爭，都是 

和平之破壤，已經是很明顯的事，何视根據 

以往的經驗，侮一地方性的戦爭，內中都含 

有變成大規模武裝銜突的危險。

可是使所有愛好和平及主張國際合作的 

人士都深感可虛者，尙在發現戰販們鼓動另 

一次戰爭的呼聲已愈發無所忌惲，莫洛托夫 

先生在去年大會•提出並經大會建_ 1的裁減 

軍備提案亦至今未予實施。蘇聯裁減軍備提 

案-一這是對所有各國人民都關係重大的事 

一一之所以未獲實現，其咎在於那些認爲itt： 

案也可與蘇聯當年向國際聯合會提出的裁減 

軍備提案一樣瓰諸高閣的國家。

—九四六年一月二十四日聯合國所設原 

子能委R會的工作陷於僵局，其過失也在這 

些國家，因爲美國毫無理由堅持要求對大规 

模毀滅性武器類如原子武器的製造保持美國 

的獨佔專有權利，甚至連原子能的資源也要 

溫於美國管制之下。如不毁滅原子彈的存儲 

制止原子彈的製造，根本就無法談裁減軍備。

美國代表意圖將原子武器問題與裁減軍 

備的盤個問題分開，並欲以“保證”和平與安 

全的牽強公式，规避裁減軍備，我們祇能稱 

之爲破壊裁減軍備的提案。裁減軍備以及由

1參閱大會第一屈會笫二期會議所通過之決議 

案，決議案四十一（―）第六十艽頁》

安全理事會管制軍備，正是可以加強信心與 

國際合作的必要保證。

烏克蘭代衾ffl絕對不能同意在某一國家 

佔有支配地位的情形下，組成聯合國軍隊，也 

不能同意使這些軍隊以聯合國權力爲名成爲 

擴展勢力者的工具。

事態已演變到一種程度，現在美國代表 

團在大會_席上對於任何人祗要略提到裁減 

軍備的建_，便名之爲不負責任的宣傅。可 

是美國至今還無半字譴責在聯合國會所所在 

國R任所欲爲的新戰爭宣傳。

蘇聯代表在發言時例舉不勝其數的事 

實，證明確有這種戰爭宣傅存在。千百萬的 

人民都聽到蘇聯代表圑首席代表的言論與他 

主張制止戰販的提案。這篇言諭中所舉述的 

各項事實是無法避而不答的》

Mr. Austin 在 Waldorf-Astoria 宴席上 

發表言論時祗稱Mr. Vyshinsky的演講是“揑 

造”，這不能視爲一個答覆，因爲Mr. Austin 

無法證明而且誰也不能證明Mr. Vyshinsky 

引證戰販言論有失實之處或其所說戰爭期冏 

美國各大托辣斯利潤的數字不確，或他舉述 

的事實不正確。旣然如此，所謂揑造之點何 

在？ Mr. Austin 說 Mr. Vyshinsky 的演說可 

能損害美國威信這也是謬論。如果有損害美 

國信譽的人，這些人就是蘇聯代表提名指出 

的那些戰販。爲證明我的言論我要引證美 

國報章所載前任駐巴爾幹特使Mr. George 

Earle的言論：

“本人被Mr. Vyshinsky稱爲戦販，不勝 

高興榮幸。如果他所說的‘戰販’是指我主張 

對蘇聯使用原子彈而言，那麼他說得很對”。

這是疯人的狂語，還是戰販因有赏據落 

在別人手澳而發了歇私的里亞病？典實都不 

是，這是希特勒的信徒尖酸刻薄靑出於藍的 

表現而已。就是在紐倫堡大會納粹最豳時代， 

德國的法西斯主義者也不敢像Mr. Earle現 

在這樣肆無忌惲的向世界挑鱟。

我對於Mr. Earle的個性並無興趣，我 

要提請大會注意的是美國的新冏界居然願刊 

載Mr. Earle所發表的這楗駭人聽即的言論。 

當然，如粜Mr. Earle背後沒有一植惡勢力 

給予支持並且使他們相信不斡受處分，Mn 

Earle必然不敢發表這植言論，美國新丨界也 

不會刊載這純言論。我深信Mr. Earle這械 

不知羞恥的言論不能代表美國人民的情緖， 

美國人民與其他人民相同，，郤願制止戰販。
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因爲Mr. Earle這類的人遠較囚禁在監獄中 

的罪犯危險得多。

蘇聯代表圑首席代表的言論也引起Cut- 

ler-Hammer 公司副總理 Mr. Harwood 的一 

個答覆。Mr. Harwood深惜尙未製造一種祗 

能殺人而不毁壤財產的原子彈。我們都知道 

Mr. Harwood 言外之意。Mr. Harwood 說 

他的言論是說着當笑話的。當然毎個人都可 

以隨意說笑話，但是有些笑話含有火藥與血 

的氣味，有增加世界各地墳墓數目的危險性。 

使一些至親骨肉還未在戰場犧牲的母親與妻 

子們遭受厄運。

美國新冊界的幾個機構也以很不友好的 

語調，提到蘇聯代表團的言論，這事本身就 

深堪注意。如果一種在大會議席上發表的支 

持和平的言論，在聯合國會所所在的國家 

內，尙有該國新诎界的一部分予以不友好的 

反應，那麼所有愛好和平與國際合作的人士 

似乎就有理由從新深思熟廬，自作推諭。

在戰販們能自由行動，發表文章，公開 

演講，接見新聞界人士並且還受到被人推崇 

的表示時，贊助和平與安全的人士則受盡逼 

镀，失去職業，被人監禁，在希臘與西班牙境 

内被殺，而在阿根廷還有人對這種情形拍手 

稱賀，這锺情形不是很古怪嗎？他們的處境 

還不如德國納粹主義者及其黨羽，因爲在戰 

爭期間附敵的人現在都受人敬仰，參與政府 

担任重要的行政職位，審判戰爭期間手持武 

器與敵人作戰的人並且規定這些人的處分。 

這隨情形不限於如希臘這插法西斯保皇黨的 

國家，其他僞充民主的國家何嘗無之。

許多戰犯郡冒充失所人民躱在德國的 

英、美佔領區內，這些戰犯殘殺他們本國無 

辜同胞及愛國志士幾千幾萬之多，手上的的 

血跡還沒有乾。舉例來說，德國西區內躱着 

一個惡跡昭彰的戰犯Bandera,他是一個老 

牌的間諜與特務，在戰爭期冏奉德人的命令 

組成土匪隊伍，殘殺我國支棱蘇聯軍隊的和 

平居民，從蘇聯抵抗侵略者軍隊的背後開鎗 

打死士兵。至今全烏克蘭人民提到他的名字 

還在咒駡。

英國以庇議失所人民爲名，爲構成德國 

眾隊一部分並參加德渾與蘇聯眾隊作戰的 

“Galichina” 黑衣師，在 Lincoln, Sheffield 及 

Essex有舒適的寄宿舍。蘇聯的iâ些奮勇作 

戰的軍隊不但保全了本國，並且也保全了其 

他被敵人攻擊之後業已屈服或實力大減的各 

國。

德國英、美兩佔齦區失所人民集中營内 

有許多以前爲德國作特務的叛國闸敵的國 

賊。他們並不是隨便維持在那裏，而是編爲 

武裝單位，由戰販們訓練，其目的很顯然是 

準備將來以軍事行動對付烏克蘭蘇維埃社會 

主義共和國以及全蘇維埃社會圭義共和國聯 

邦的所有人民。

在英、美兩佔領區以及英、美兩國本國境 

内都有破壞烏克蘭與其他蘇聯共和國的地下 

組織在從事活動。他們不但可自由活動，而 

且往往還獲英、美當局的支持。

有了這種經膝之後，誰還能相信這襄議 

席上所聽到的和平言論？這種違反憲章與聯 

合國各項決議的行動，不能祗硯爲出於偶然 

的事了之，因爲這是戰販們所擬瘋狂計劃的 

—個主要部分。

我現在欲對大會今晨所聽到Mr. McNeil 

的言論，提出一個答覆。

Mr. McNeil顯然無法否認蘇聯代表圑 

首席代表九月十八日發言時所述特刿表明戰 

販活動的各項事實》Mr. McNeil非但未譴 
責戰販/反而採用不同方針，攻擊蘇聯的政 

策蘇聯過去、現在以及將來的政策都是和平 

的政策。

爲了要誹謗這®政策，並爲邱吉爾在 

Fulton發表的著名演講辯護，Mr. McNeil不 

惜用直接的諷剌。Mr. McNeil也引證歷史。 

請准烏克蘭代表也同樣的引證歷史，看看歷 

史站在那一方面。

我們與出席會議的各代表相同，都未忘 

却德國法西斯主義者如何得握政權。在法西 

斯主義者焚毁國會奪獲政權的時候，他們實 

力仍舊不太強。當時如果根據國際聯合會公 

約第十六條而採取各國業已同意的國際行 

動，希特勸的政府必然在短期冏就要倒台。但 

是當時在國聯佔有重要地位的英國統治階層 

並無任何舉動阻止法西斯主義者在德國繁固 

勢力。這些統治階層認爲希特勒政府掌握政 

權後可成爲將來德國對蘇聯發動戰爭的一種 

武器。希特勒的法西斯黨徒茌紐倫堡大會所 

發表關於將來對東方作戰的演說，頗獲當時 

英國戰販們的同情。捷克斯拉夫就被犧牲奉 

送希特勒。慕尼黑協定也就此產生——我想 

以這事來提醒英國是有必要的——這個協定 

使希特勒得以在朿線發動戰爭，烏克蘭及蘇 

聯的人民，因爲這個戰爭死者以千W萬計，城 

鎭被毀的也有數萬之多。
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Mr. McNeil當然知道他譏笑蘇聯出賣 

汽油的話全是揑造的•。最好還是冏想當年由 

英國政府——工黨那時當然也參與政務—— 

全力支援的英國反動派如何01礙並破壤開闢 

第二戰場的舊事。他們寧願坐視盟國蘇聯茌 

東線流血至死，獨立與希特勒法西斯主義者 

作戰抵檔希特勒德國的瘋狂攻擊與其戰爭機 

構的幾乎全部壓力。這就是歴史對英國的答 

覆〇

Mr. McNeil在演說中指蘇聯不能與任 

何其他國家表同意，這也是與事實不符的言 

論。事實並非如此••我們甚至與英國亦表同 

意，認爲英國卽將借到的海外貸款極不利於 

英國人民。Mr. McNeil也忘了據說與蘇聯 

不和的中國■，在蘇聯採取拒絕參加與日本簽 

訂和約的十一國會議的立場後，也已採取同 

樣態度。苒舉一例來說，我們與埃及表示同 

意，也認爲英軍應由埃及撤退。我們也與各 

拉丁美洲國家同意，認爲美國各托辣斯爲拉 

丁美洲農產品所規定價格確是極度不利於各 

笋國，目前極有必要採取步驟，取消或救 

這種反常的情形。我們不表同意之點何在？我 

們不同意違反聯合國憲章。

不幸違反憲章，不顧聯合國各项決議與 

建議、不尊重聯合國本身的事例，已經成爲 

—種常规。我們似乎無需討論憲章的那幾條 

或聯合國的那幾項決議已被違犯，我們祇需 

討論有那些條文與決議。尙爲把本國與聯合 

國丨ii】關係看得非常認眞的國家所謹愼奉行。

美國反動階層爲欲達成世界覇權有意將 

聯合國變成達成這種目標的工具，其各種企 

圖也同樣的不能加強聯合國的權威。一個強 

國統治全世界的情形，與其他國家特別中小 

國家的主權，完全是互不相容的兩囘事。

Mr. McNeil並沒有說起，不過類如英國 

將鋼鐵工業劃歸國有，以及譬如法國及義大 

利的勞工方而要派遣代表參與政務的問題， 

都是屬於各該國國内管轄的事務，並不是英 

國代表所想的風於國際協定的範圍。在爭取 

世界霸權時，其他國家的尊嚴及主權必然要 

遭受威脅，不論所用的是武力、經濟或政治 

的壓力，並且也會在本聯合國憲章爲所有國 

家及人民爭肷平等權利的各國間造成一種極 

不平等的情形，這是現在出席會議各代表中 

許多人已經感覺到的。在爭取证界蔚權時，聯 

合國憲章中的託管制度原刖也不免變爲戰前 

重新瓜分佔領殖民地繼續奴役殖民地内人民 

的愦形。在有人設法求取世界霸權時，自不

免有一樋特殊的託管制度提出，加於前此自 

認爲具有獨立主權的各國。舉例來說，目前 
有各種企圖要爲受■戰爭蹂_最深的那些歐洲 

國家設置一種特別的託管制度，用一大串外 

國借款來牽制他們，使這些國家的人民以® 

大的代價來償還債務。

爭取世界爾權的情形顯然使某種人發生 

一種毫無理由的心理，自認爲優人一等，而使 

另一種人刖因爲本身權利被人削奪而感覺憤 

慨。總而言之，這種情形使聯合國充滿一種 

專橫武斷，目無法紀的空氣，事事都依照“我 
可以爲所欲爲”的原刖，這種原則爲意欲k制 

世界者内心所難免。誰也不能說這種政策可 

促進和平與國際合作。

聯合國工作所以不能產生效果，其根深 

蒂固的主要原因，就在於某幾國所施用的這 

種有系統的高壓手段，這些國家芷加緊努力 

忱我們®採當年國際聯合會所採用的各種辦 

法。

現在本屆大會內，有人要求我們違反憲. 

章，設立第三個駐會機關，類似一個第二個 

安全理事會，第二個大會，或者正如許多人 

深恐會發生的情形，美國國務院的一個分院。

我只需指明一點，卽根據憲章第一百零 

九條，憲章的修正必須聯合國會1國各依本 

國憲法程序®：准後纔能發生效力。

然而批評聯合國無能最有力者，正好就 

是那些肆無忌憚的行動使聯合國工作癱瘈並 

損害其權威的人，這一點深堪注意。這些輕 

常違反憲章，阻礙大會建議，破壤聯合國各 

項決議的各國代表，爲要逃避責任，正在設 

法歸過於人；事實上，他們的目標就是那些 

—本良却勸勉不怠維護聯合國憲章及決議的 

那些國家。

他們散佈謠言，稱聯合國工作無效之咎， 

在於我們的同事蘇聯代表Mr. Gromyko,據 

說他在安全理事會投票反對英、美的提案“堵 

住”了安全理事會對希臘問題通過決議案的 

途徑。

他們所指的是那個希臘問題-一是剛向 

大會提出，仿效當年俾斯麥EMS拍電故技， 

而技術釉糙的僞裝希臘問題，還是蘇聯代表 

M在一九四六年一月與烏克蘭代表圑在一九 

四六年八月二十五日分別提出的眞正希臘問 

題？

希臘問題的癥結並不是有人在威脅希臘 

領土的完盤與獨立，而需要美國保護Tsaldaris 

及Zervas的希臘免於這種“危■險”，問題的要
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點是戦販們要將希臘變爲巴爾幹半島上糾紛 

不寧，衝突激烈的中心點，籌劃使希臘與土耳 

其或甚至義大利豨結軍事同盟，然後在巴爾 

幹半島挑起銜突;有人在車隊佔領希臘之後， 

還想在地中海區取得聚固立足點，以便深入 

巴勒斯坦及近東的各阿拉伯國家，更接近蘇 

彝士運河，同時佔取可威脅蘇聯的戰略地位。

專櫊作家Walter Lippmaii的文章中說： 

我們選定土耳其與希臘的原因不是因爲這 

兩國極需救濟.……而是因爲他們佔有進人 

黑海與深入蘇聯腹地的戰略地位。”1

如Tsaldaris所說，正是爲了實現道種擴 

展計割，所以由安全理事會設立了一個調赍 

邊境事件的調査團。這個調赍圑的多數提出 

了一個自相矛盾混亂異常的報吿書，其內容 

祗能說是以幻想代替眞相，以徧袒代替邏輯， 

以僞證代替事實。

現在爲.了同一丨i丨的，又把這個問題依 

«Tsaldaris”的說法提送到大會，希望能藉大 

會的權威來掩謹干涉希臘的新行動。希臘問 

題的癥結在於這種干涉行動，這種行動的用 

意是在抄襲或替代英國的干涉行動。

各泣，你們的國家Æ法西斯侵略者戰爭 

〒傷亡還不及希臘慘重，细果被逼接受外國 

軍隊的干涉，你們取那種態度？爲什麼對希 

，獵有這種行爲？希臘人民何以不能享受雅爾 

他會議中給予所有啄洲被解放人民的那種權 

利，去“毁滅一切納粹主義及法西斯主義殘 

餘，並建立自選的民主制度”?剝奪希臘人民 

自行解決內部糾紛自己主管本國的權利，理 

由究竟何在？

英國有什麼權利規定希臘人民選皋議會 

的日期，規定全民表決的日期，組織一一英國 

间前正與美國政府合作進行此事——英國可 

以接受的希臘政府？英國有什麽權利成立這 

個Tsaldaris政府，道個壽命可以說視討論希 

臘問題所需要的時日爲準的政府？決定這類 

事件是擁有主權希臘人民猶有的特權。

憲章那一條條文說希臘必須聽憑Zervas, 

Gonatas，Turkovassüis等人，以及那些戴助 

德國佔領眾殘辔爲了拯救祖國與盟國共同作 

戰的希臘愛鎚志士者，去隨意擺佈？

這種非法行爲顯然祇有一個原因，強迫 

希腦人民將蒯國奉送給爲了要實現其擴展計 

劃需要希臘爲~基地的外_。

希臘問題的癥結在此，而不在於某些人 

所使用顚倒是非的大規模政治謊話，公開的

1載於一九四七年四月_日紐約先鋒論壇報。

國際騙局，有些人以此爲幌子，阿爾巴尼亞、 

保加利亞及南斯拉夫威脅希臘領土完酿與獨 

立。

出席安全理事會的蘇維埃社會主義共和 

國聯邦代表如果投禀贄成任命高級專員一人 

或成立~個常設調査團的提案，不僅對組成 

蘇聯的十六個共和國不盡職，就是對聯合國 

也不免有失職之谷，因爲這個提案是對希臘 

新干涉行動的初步行動，用意在於將干渉希 

臘國内事務的行爲推及巴爾幹半島上的其他 

國家。

戰販們目前更見膽大妄爲，不但提倡並 

且培植戰爭心理，居然採取祗會在國際間磕 

亂人心的實際步驟。而就在這種情形之下，現 

在竟又要杀我們主張尊重憲章與聯合國各项 

•决議最力的各國，同意召開特別會議廢止安 

全理事會五常任理事國於採取有腳和平與安 

全的決議時，必須全體一致的原則，或者至 

少使第六章失效。

有些人顯然感覺聯合國這個組織拘束過 

甚3金山所通過的憲章過於拖累，所以想収 

^憲章給予少數國家的自衞權利。但是無論 

:通們如何設法轉移注意力，努力喧嚷所謂否 

決權問題；逮.入忽略蘇聯代表團所提出的主 

要問題，這些爲帝國主義者奔走的入必然失 

败，因爲所有忠直的入都知道抨擊一致規刖 

的言行是戦爭宣傳的~部分，是因爲掩钸備 

戦行爲的煙幕彈，也是掩飾在聯合國R睹之 

下所爲非法行動的辦法。

如粜在憲章第二十七條仍舊有效的今 

日，我們都能目擊戰販與違反憲章者變本加 

厲的破壤行動，第二十七條如果~旦作廢，聯 

合國内無法無天的力最可以爲所欲爲時的情 

形，我們還能想像嗎？無論主張修訂第二十 

七條的原提案人是否要促成這種情形，或者 

未枓想到這à情形，這件提案就是聯合國末 

日的開端。

這種情形或者正合戰販的計劃，但是與 

主張和平與國際安全者的目的並不符合。正 

是因爲擁護和平者對於各國人民的智慧與力 

鼉深具信心，所以他們也頫相信聯合國一定 

能找到內在的力量，克服籌劃侵略者正在設 

法阻iÉ聯合國工作的各種困難。

這些困難如何才能克服呢？

第一，必須先通過烏克蘭代表M全力变 

持的九月十八日蘇聯代表®提案，該案要求 

儘速實行一九四六年九月十四日大會所作裁 

減眾備及由聯合國所有會員國取備中剷除原
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子武器的建議。蘇聯提案中所列制.It戰販的 

緊急措施也應予採納。

第二，必須使所有會員國一體嚴格遵守 

聯合國憲章，絕不容許例外。

銪三，使各聯合國家在人類歷史上最大 

的一次戰爭中獲致勝利的五大強繭的合作， 

必須仍爲戰後維持國際和平與安全採取一致 

行動的基礎。這事在於各位。

第四，必須尊重所有人民與國家的主權 

獨立與國家的尊嚴，不管怎樣弱小。各人民 

間的平等權利及民族自決，必須成爲國際關 

係的生活法朗，剷除某數國象意欲統治他國 

的各種行爲。

澜於這點；請准我引證一九四六年三月

“這個國際組織的力量在於它是根據各 

國權利平等原則，而不是依幾個國家統治別 

國原則而龃成的。聯合國今後如能堅守平等 

權利的原即，必然能在保證國際和平與安圣 

方面担任積極重要化任務。”

所有擁讓和平及國際合作的人士決:不會 

忘掉這篇言諭。他們一定努力不懈爲和半而 

工作，爲和平而與惑勢力，反動侵略的毒惡 

勢力搏鬥。

Mr. Aranhà 在■ Mr. Man.uilsky_ I發言完 

舉前闼主席座。

主席：大會在明日午前十一時召開下次

會議。八：’.-，

二十三目偉六的斯大林元帥所發表有關聯合

國的言綸： 二 （午棱3：時五十五分散會

^第九〇次全體會_ V \

—九四七年九月二十三日星期二午前十一時在紐約佛拉星草場大會堂舉行- 

主席 Mr. O. ARANHA(巴西）

•-七.繼續一般辯論

主席：請厄瓜多代表發言。

Mr. PQNCE (d多沁在金山議定聯 

合國憲章第八章“區域辦法”時，所根據的 

實際的需要。該査規定本憲章不得認爲排除 

符会聯合國宗旨及原则s用以維持和卒及安 

全的區域辦法或機髒，

安全理事會內因有時常濫用否決:權的情 

形，各常任理事國間意見不一又引起威脅集 

體安全制度的國際危機區域辦法的作用，目 

前就因此而增加。

最近在里約熱内盧所名_的維持大睡和 

牟友安全會議於九月二日簽訂t美洲各_互 

助條約，強調美洲刺度齊聯合國宗旨原則之 

和翁一敦並m申憲章中有關維持國際和平與 

声^之事#it讨以谣域行m辱理的#項規 

h
本人願以厄苽多認爲對於今後美洲和牢 

與安全極爲重要的一點提出，請大會洼意，遺 

點與美洲#國的區域協定有關，因爲其中涉 

及安全理事會，個或—個崧上常任澤事國使 

用否決權所可能引起购後果〇 : 。V r :

里約熱內盧條約使永華不标的Cbajml- 

tepee法案內的一點規定終於成爲神翬不可 

侵犯，卽攻擊美洲靦家中一國钧舉動銶是攻 

擊所有美洲國家，所與全美湖國家有權瘅用 

聯合國憲章第五十一條所承認的合法自衞 
榴。根據該條，聯合_付會武力攻 

瓌時，在安全理事會採取必要辦法，以維持

國際和平及安全以前，憲章並不妨礙行使單 

獨或集體自衞的天赋權利。

里約熱內盧條約也規定会法衞的辨法 

可繼續使用至聯合國安全理事會採取必耍辦 

法維持國際和平與安全時爲允。換一句話說s 

理事會如果無所行動，美洲各國Î!U制度内規 

宠爲一種義務的合法集體自衞行勸就要繼讀 

下去；如果一個被侵略的美洲國家請求班事 

會援助而理事會因否決權不能採取行動，堪 

種合法自衞的集體行動必須繼續進疔。.

我所提到的只限於È武裝每赂符爲所造 

成的情勢。另一方而也不翁顧及，就是非武 

裝鉍侵略與侵略的威脅。遇有這種情形，# 

詢圑體就荽立刻另開會醆，擬定潘有侵略時

辕取的辦法，但美無論如何必須決定烯 

共同自櫥及維持獒洲和卒與安全麻應採取的 

辦祛。此外丨這些辦法也與在有武裝侵略情形 

修生時所提議或採取的辦法相同，必須通報 

聯合國安全理事會涪決權有妨礙區域行動， 

破壤美洲各_制度的效酷及K肩衞與和平宗 

替可飴毪的時候V也就在此。安全理事會内” 

觀的莕決權，就能使美洲各菌爲在和平遭受 

威脅時維護和卒所镟奋部辦法，無法使用6 

美洲各蔺制度鉍任何國象，萁鈿以 

反#安备规拿會常任姑1事國享有不受fe制的 

茧高權利否決權，尙有另一種理由。美洲各 

典和兼望獲致與安余，使各廁能通 
另合#故來與苘É利。因鉍à信美洲各兑弟 

國家間互相侵略的時代E成過去、，各美湘國
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